

Las Cortes rechazan la enmienda a la totalidad del PP a los Presupuestos de Castilla-La Mancha

Las Cortes regionales rechazaron la enmienda de totalidad del Grupo Popular al proyecto de Ley de Presupuestos de Castilla-La Mancha para el año que viene, tras

un debate parlamentario en el que tanto el Gobierno Regional como el PSOE defendieron las cuentas autonómicas como "expansivas y dinamizadoras", mientras

que los 'populares' tacharon las partidas de "continuistas" y de "mero trámite", acusando al Gobierno de carecer de "credibilidad" y de proyecto político.

La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, fue la encargada de defender el Proyecto de Ley, recalando que las cuentas regionales para 2006 impulsan el esfuerzo inversor del Gobierno castellano-manchego, y suponen una apuesta decidida para garantizar la igualdad de los ciudadanos en el acceso a servicios básicos como la vivienda, la educación o la sanidad.

Durante su intervención, la responsable de Economía y Hacienda aseguró que el Presupuesto para 2006 contribuye, por su carácter expansivo, a la aceleración del crecimiento económico de la región, en sintonía con lo que establecido en el Pacto por el Desarrollo y la Competitividad.

Así, tras criticar la falta de alternativa del PP por pedir solo la devolución del Proyecto de Ley, manifestó que los Presupuestos garantizan la máxima calidad de los servicios de sanidad y educación, y que en Castilla-La Mancha se ha superado "con creces" las previsiones tras la asunción de competencias. Detalló que las cifras para 2006 impulsan el esfuerzo inversor del Gobierno Regional, incrementando en un 12,3% la inversión directa e indirecta.

Inversión y gasto social

De hecho, explicó que sumando el esfuerzo presupuestario de las Consejerías, organismos autónomos y empresas públicas de la Junta de Comunidades, en 2006 se invertirán cada día en la región unos 3 millones de euros, gracias a la "saneada política financiera", pudiendo también dedicar dos de cada tres euros a gasto social.

Araújo recordó que las partidas para la Consejería de Bienestar Social experimentan en el proyecto de Ley un crecimiento del 15,64%, y que en Sanidad el próximo año se destinarán 2.196 millones, lo que supone casi el 30% de los gastos presupuestarios totales. Destacó que, con ello, casi uno de cada tres euros se destinarán a Sanidad.

Asimismo, recordó que se incrementará en 2.400 puestos la plantilla para profesionales sanitarios, se contarán con 650 nuevas camas hospitalarias, y que en Educación, la Junta destinará cada día 500.000 euros más para completar la gratuidad integral de los libros. También remarcó que en estos presupuestos se contienen ya las primeras medidas del Pacto



La consejera de Economía y Hacienda del Ejecutivo castellano-manchego, María Luisa Araújo, durante su intervención ante el Pleno de las Cortes, que rechazó la enmienda a la totalidad presentada por el Grupo Popular a los Presupuestos de la Región para 2006.

por el Desarrollo, cuantificadas en más de 1.515 millones de euros.

En definitiva, la consejera de Economía y Hacienda, aseguró que las cuentas regionales de 2006 servirán que para que los castellano-manchegos «vivan mejor», tal y como permitirá el esfuerzo del Gobierno en inversiones para infraestructuras en comunicación (168 millones), empleo (155 millones), o vivienda, para lo cual el Gobierno regional destinará un 58% más a financiar actuaciones ayudas a la adquisición.

Defensa de la enmienda

Por su parte, durante la defensa de la enmienda a la totalidad, el portavoz de Economía del Grupo Popular, Miguel Ángel Monserrat, justificó la petición de devolución de su Grupo al considerar que los Presupuestos son "continuistas y partidistas". Es más, acusó al Ejecutivo regional de "inflar" las cifras y le responsabilizó de presentar cuentas "de trámite" que "no se merecen los castellano-manchegos".

Así, se refirió a la ausencia de algunas partidas como el cánón del trasvase Tajo-Segura para la financiación de los municipios ri-

Según María Luisa Araújo, las cuentas regionales servirán para que los castellano-manchegos vivan mejor, gracias al esfuerzo inversor del Gobierno en infraestructuras de comunicación (168 millones), empleo (155 millones) o vivienda

bereños, y al hecho de que el Gobierno no ejecute "ni el 20 por ciento" a lo largo del año de las partidas que promete.

Tras calificar de "partidistas" los Presupuestos, Monserrat también criticó que en el Proyecto de Ley no aparezca ninguna medida de compensación a agricultores y transportistas por la aplicación del denominado 'céntimo sanitario', y que se efectúen unas previsiones de ingresos que "ponen en peligro" el capítulo de gastos.

Por ello, se mostró convencido de que para el Gobierno Regional, la elaboración de estas cuentas ha sido un "mero trámite", y no un "proyecto político claro" para Castilla-La Mancha, "echando después la culpa a la Unión Europea" cuando no hay convergencia. "No están sirviendo para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos y por eso no tienen ninguna credibilidad; no sirven para que Castilla-La Mancha gane el futuro y no son los presupuestos que los castellano-manchegos

se merecen", concluyó.

Alto nivel de ejecución

En el lado contrario, el portavoz del Grupo Socialista, José Molina,

le replicó que es el Partido Popular el que carece de proyecto político al no presentar alternativas al Proyecto de Ley "porque no la tienen, o porque no les gusta trabajar", acusándoles de ofrecer datos que no se corresponden con la realidad.

Relató así que el nivel de ejecución final de los Presupuestos en la Comunidad está por encima del 95% año tras año según la Cuenta General, y que además, la región crece por encima de la zona Euro y dentro de niveles óptimos de convergencia con la Unión Europea.

A juicio de Molina, contra la perspectiva de "pintar todo de negro" que achacó al PP, las Cuentas regionales para el próximo ejercicio son "creíbles" porque los compromisos se cumplirán y porque suponen un proyecto político "sólidamente consolidado". Contrastó esta perspectiva con la posición del partido de la oposición, "cada día más desorientado y con menos ilusión por esta tierra".

García-Page: "Las reformas institucionales deben respetar los principios de igualdad y solidaridad"

El vicepresidente segundo de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ha realizado una apuesta para que las reformas institucionales en nuestro país se hagan "respetando la pluralidad, pero también los principios de igualdad y solidaridad y en la línea de los avances sociales".

García-Page, durante su intervención el II Foro Institucional, organizado por Juventudes Socialistas de España en Toledo, ha afirmado que, en el caso del Gobierno castellano-manchego, "defender los intereses de Castilla-La Mancha no es incompatible con defender los intereses de toda España".

Para el vicepresidente segundo, "a pesar de ser Gobierno autonómico, nos importa mucho más la igualdad entre las personas que entre los territorios. Nos preocupa mucho más la gente que tiene problemas en Gerona, que la gente sin problemas en Ciudad Real".

A su juicio, la experiencia de estos años de Estado autonómico es que las comunidades autónomas contribuyen "de una manera extraordinaria" a reducir las diferencias sociales, "entre el Sur y el Norte, la periferia y el centro y otros muchos aspectos".

Emiliano García-Page ha subrayado que "la solidaridad nunca es suficiente" y ha hecho una apuesta por trabajar por las reformas estatutarias "apoyando la sensibilidad de todos los pueblos, pero sin movernos un milímetro de los principios de solidaridad e igualdad".

En este sentido, "la autonomía en Castilla-La Mancha ha supuesto la emancipación de una manera muy importante de la pobreza que históricamente hemos padecido", ha asegurado.

El vicepresidente segundo de la Junta ha incidido además en que las reformas institucionales "no ponen en peligro la unidad de España", y ha criticado al Partido Popular por hacer gala "de una crispación brutal, fomentando la lucha social y en algunos casos el anti-catalanismo de manera vergonzosa".